
Büro der Oberbürgermeisterin Haf le(Saalel,27. Jul i  2010

Ergänzende Beantwortung der Anfrage von Frau Stadträtin Wolff (NEUES FORUM) zu
den Ergebnissen im Bereich europäische und internationale Beziehungen

Zum 01.11.2008 wurde die Stelle der Referentin für Europäische und Internationale
Beziehungen besetzt. Seitens der Stadt sollte damit eine klare Positionierung auf
europäischer und internationaler Ebene erreicht werden.

Seit der Aufnahme ihrer Tätigkeit hat die Referentin für Europäische und Internationale
Beziehungen u.a. folgende Projekte durchgeführt bzw. begleitet. Dabei stand die
systematische Erfassung der bereits vorhandenen Kontakte im Vordergrund.

Stadtinterne AG,,Europa und Internationales"
Durch die Referentin wurde eine von ihr geleitete stadtinterne AG initiiert, um die Dezernate
noch mehr für EUROPA und INTERNATIONALE ZUSAMMENARBEIT zu sensibil isieren. Die
Mitglieder der AG wurden aus allen Dezernaten auf Vorschlag der Beigeordneten von Frau
Oberbürgermeisterin benannt.

Seit Frühjahr 2009 fanden 9 Sitzungen statt, in denen neben einer Bestandsaufnahme
bereits vorhandener Kontakte ein umfassender Überblick über die Organe der EU und deren
Zuständigkeiten und Zusammenspiel vermittelt wurde.

Umfrage bei den Mitgliedern der AG ,,Europa und lnternationales" zu Themen, bei
denen ein Austausch auf europäischer Ebene sinnvoll erscheint
Die Referentin hat Fragebögen entwickelt und an alle Mitglieder der AG versandt, um auf
Grundlage der Ergebnisse den Wünschen und Vorstellungen der einzelnen Dezernate
entsprechend die Arbeit der AG ausrichten zu können.

Recherche für Dezernate/Auswertung von Informationen
Unterstützung der De2ernate bei der Recherche/Auswertung/Bewertung/Abwägung
hinsichtlich einer Teilnahme an europäischen Projekten

Externe Lenkungsgruppe,,lnternationales"
Ziel dieser externen Lenkungsgruppe (04 bis 05 Sitzungen/Jahr) mit Teilnehmern sämtlicher
halleschen Institutionen, die auf ,,internationalem Parkett" agieren, sind der
lnformationsaustausch und die Vernetzung untereinander. Es wurde eine lntranetseite für
alle Mitglieder entwickelt, die seit April 2010 zur Verfügung steht.

Vertretung der Stadt Halle bei internationalen Netzwerken und Vertretung städtischer
Interessen durch Lobbyarbeit bei europäischen Partnern

- Beitritt zur Deutschen Sektion des Rates der Gemeinden und Regionen Europas im
Jahr 2009 (Frau Oberbürgermeisterin ist Mitglied des Hauptausschusses und
stellvertretendes Mitglied des Präsidiums)

- TN an Sitzungen des Kongresses der Gemeinden und Regionen Europas
- Mitglied der EU-Kooperationsplattform der EU Service-Agentur LSA

Seite 1 von 2



- Zusammenarbeit mit der Vertretung der Europäischen Kommission und des
Europäischen Parlaments in Deutschland

- Zusammenarbeit mit Europaabgeordneten
- Zusammenarbeit mit der Vertretung des Landes Sachsen-Anhalt bei der EU in

Brüssel und Bundes- und Landesministerien
- Vertretung der Stadt bei den in Halle ansässigen Auslandsgesellschaften

(Mit)Organisation von Europaveranstaltungen in Halle
- ,,Mitreden über Europa" am 15.02.2010 im Stadthaus in Halle
- Veranstaltung des Bundesministeriums des Inneren zum Thema ,,deutsch-deutscher

Dialog" - ,,Gemischtes Doppel" Halle-Karlsruhe am 01 . Juni 2010
- Fortbildungsseminar der EU Service-Agentur LSA zum EU-Förderprogramm ,,Europa

für Bürgerinnen und Bürger" in den Franckeschen Stiftungen im April 2010

Ausrichtung der zukünftigen Zusammenarbeit mit den Partnerstädten
Gemeinsam mit den Auslandsgesellschaften Entwicklung und Umsetzung gemeinsamer
Projekte, wie

- 20jähriges Jubiläums der Städtefreundschaft Hildesheim-Halle (12.06.2010)
- Eröffnung derAusstellung,,ln diesen Tagen... Halle 89/90'in Karlsruhe
- Internationales Kinderchorfestival im Mai

Umfrage bei den Partnerstädten nach Wünschen/Vorstellungen/Entwicklungen einer
zukünftigen Zusammenarbeit
Entwicklung und Versendung eines Fragebogens an alle Partnerstädte, um auf Grundlage
der Ergebnisse Vorschläge zur künftigen Ausgestaltung der partnerschaftlichen Arbeit mit
den einzelnen Partnerstädten bzw. gemeinsam mit mehreren erarbeiten zu können.

Installierung einer Intranetseite für städtische Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zur
Informationsvermittlung zu europäischen Themen (derzeit in Arbeit)
Mitarbeit bei der öffentlichkeitsarbeit zu wichtigen EU-Themen

Es wird davon ausgegangen, dass diese beispielhaften Ausführungen genügen.

Qagmar Szabados
- Oberbürgermeisterin
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